



Magazines / Le Forum des Européens

## EM 173 D'où vient notre pétrole ?

Forum N°173 / Invités : Pascal BONIFACE et Frank UMBACH



L'Europe importe les deux tiers de son énergie.

Mais en un an, le prix du baril de pétrole a augmenté de près de 30%. Cyclones aux Etats- Unis, diminution des réserves de la mer du Nord, guerre en Irak mais surtout concurrence de la Chine dont le développement assèche les marchés mettent les gouvernements européens sur la sellette . Alors que les mesures se multiplient pour rassurer les consommateurs inquiets, le " Forum des européens " s'interroge : quel est l'impact de cette nouvelle crise pétrolière sur la politique étrangère de l'Union européenne ? Va t-elle être modifiée ou ne fait elle que renforcer les décisions stratégiques des 25 ?

Etat des lieux de notre dépendance face aux hydrocarbures...et des décisions politiques qu'elle induit.

SUJET 1 : Archives

Journaliste : Dominique FARGUES

Descriptif : L'Union Européenne : attention dépendance énergétique

Deux tableaux en image sur l'état des réserves mondiales de pétrole et de gaz et l'origine des des approvisionnements européens. Un préalable pour comprendre la dépendance croissante de l'Europe vis à vis de ses fournisseurs d'énergie.

SUJET 2 : "Allemagne : Poutine, un ami plein d'énergie"

Journaliste : Pierre-Olivier FRANCOIS

Descriptif :

Juste avant les récentes élections, Gerhard Schröder, encore chancelier a signé un accord

Avec Vladimir Poutine pour la création d'un gazoduc

partant directement de Russie vers le nord de l'Allemagne en passant sous la mer baltique. Le gazoduc évite ainsi la Pologne et la Lituanie, à la fureur de ces deux pays qui regrettent l'absence d'une politique européenne de l'énergie.

SUJET 3 : « Ukraine »

Journaliste : Frédéric BOISSET

Descriptif : La commission européenne tente de convaincre les européens de financer un pipeline via l'Ukraine qui fournirait l'Europe en énergie issue de la mer Caspienne. Pour l'instant, elle prêche dans le désert, non seulement les multinationales européennes préfèrent le pipeline qui aboutira à Ceyhan en Turquie et qui sera inauguré fin octobre.

---

### Générique

Réalisation

**Guy Saguez**

Production

**Compagnie des Phares et Balises / Arte**

---

### Caractéristiques

Copyright

**2005**

Durée

**43 minutes**

Diffusions

**22/10/05**

Photographe

**Arnaud Denoual**

Support de tournage

**Beta numérique**

Versions disponibles

**Version française / Version allemande / Version internationale**